

Presentación del proyecto:



1KM1VIDA.ORG

Acto a beneficio de



Vicente Ferrer

**“La soledad del corredor no existe
cuando se corre por otros”**





1. El nacimiento del proyecto.

“Donde toda nuestra trayectoria deportiva y profesional ha adquirido el mayor de los sentidos y justificación”

En esa frase se resume lo vivido por el grancañario Juan Manuel Viera junto a un pequeño grupo de personas la primera vez que visitaron, en el año 2015, las instalaciones de la Fundación Vicente Ferrer (RDT) en la región de Anantapur (India). Allí pudieron descubrir sobre el terreno y de primera mano las diferentes y extensas áreas en las que se basa su modelo de desarrollo en la India rural (educación, sanidad, mujeres, hábitat, personas con discapacidad, ecología, comercio justo...).

Este viaje supuso para ellos una experiencia vital tan intensa que les fue imposible mirar para otro lado, así que se propusieron buscar la forma de colaborar con la Fundación para que ésta pudiera seguir cambiando y salvando vidas.

Nació así la iniciativa *“Acompáñales en la carrera más importante de sus vidas”*, en la que Juan Manuel se comprometió a correr en la India un kilómetro por cada niño que se lograra apadrinar. La acogida fue tan grande, que lo que pensaban iba a ser una carrera de unos pocos kilómetros acabó convirtiéndose en una prueba de ultra distancia, surgiendo así la primera edición de la *“Anantapur Ultramarathon”*, recorriendo en solitario más de 170 kilómetros. Esa primera acción solidaria fue recogida por Jaime Ramos en el documental *“La Carrera de sus Vidas”* y sentó las bases del proyecto *“1km1vida”*.

Después de cinco ediciones de la prueba, en la que año tras año se han ido sumando más participantes nacionales e internacionales (apadrinando una vida, colaborando y/o corriendo), no solo se ha logrado cambiar y mejorar la vida de miles de personas a través de los diferentes objetivos conseguidos y vinculados a las áreas de desarrollo de la Fundación Vicente Ferrer en cada edición, sino que además ha supuesto algo que va más allá: la movilización, sensibilización y participación a diferentes niveles de miles de personas en cada una de las ediciones, sobre todo en la India rural, en Anantapur.

La Iniciativa *“1km1vida”* sigue creciendo, comprometida con la agenda 2030 y sus *Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)* propuestos por Naciones Unidas. Creando lazos solidarios a favor de la eliminación de la pobreza en el sur de la India. Una Carrera cuyo dorsal adquiere el mayor de los significados; un dorsal que literalmente *“cambia y salva vidas”*.





2. Objetivos

La iniciativa solidaria 1km1vida y su Anantapur Ultramarathon tienen los siguientes objetivos generales:

- Movilizar el mayor número de sensibilidades y conciencias en favor de la eliminación de la pobreza en el sur de la India.
- Promocionar la “VI Anantapur Ultramarathon 2021”.
- Buscar el mayor número de participantes posibles y que obtengan su dorsal:
- Apadrinando una vida.
- Como colaborador, con la aportación de fondos para volver a hacer realidad un sueño: la reconstrucción de una nueva aldea en el sur de la India o proyecto específico establecido por la Fundación Vicente Ferrer para la presente edición (todavía por definir).
- Como corredores/as que nos acompañen en “la carrera más importante de sus vidas”.
- Dar a conocer el trabajo que realiza la Fundación Vicente Ferrer.

3. Promotores

1km1vida es una iniciativa particular de Juan Manuel Viera junto a un equipo de voluntarios de la Fundación Vicente Ferrer en Canarias.

4. Logros obtenidos hasta la fecha

- **850** vidas apadrinadas.
- **196** bicicletas.
- **50** grupos de mujeres.
- **132** viviendas.
- **2** escuelas.
- **25.000 €** para el proyecto de ortopedia (soluciones para 1.000 personas).
- **140.000 €** reconstrucción completa de la aldea de Yarragunta (para 36 familias).
- **155.000 €** reconstrucción completa de la aldea de Sundaraiah (para 45 familias).
- **185.000 €** reconstrucción completa de las aldeas des de Daddanala y Billagondhipenta (para 39 familias).





5. Los protagonistas



Juan Manuel Viera Fernández (Las Palmas de Gran Canaria)

Inició su actividad deportiva a la edad de 14 años en diversos deportes por equipos, para posteriormente pasar a ciclismo en ruta, atletismo, pentatlón moderno, triatlón en todas sus distancias, travesías a nado y mountainbike.

En los últimos años, siempre como aficionado y compaginándolo con su actividad profesional, se ha dedicado a las carreras por montaña (trail), realizando pruebas de ultra distancia como la *Transgrancanaria* o la *Ultra Trail de Mont Blanc (UTMB)*.

En 2019 destaca su reto deportivo-solidario *1000 km. In India*, cruzando India de norte a sur corriendo una maratón diaria hasta completar los 1.000 Km. con el objetivo de promover y dar a conocer la Iniciativa *1km1vida* y la *Anantapur Ultramarathon*.

Actualmente dedica todo su tiempo disponible al proyecto *1km1vida*, convencido de que “entre todos podemos eliminar la pobreza”.



Un Equipo de Voluntarios Comprometidos que crece.

También es importante nombrar el trabajo desinteresado que desempeña el equipo de voluntarios que la Fundación tiene en las Islas Canarias como equipo base de esta iniciativa. Equipo que, a lo largo de estos años, se ha visto ampliado a toda nuestra geografía nacional, comenzando además a tener presencia en otros países.

Gracias a ellos el proyecto ha ido creciendo, completando nuevos retos solidarios muy difícilmente imaginables hace tan solo unos pocos años, movilizando en la actualidad a miles de personas para hacer realidad una nueva edición de una carrera que realmente salva vidas.





Los participantes de la iniciativa

Una Iniciativa a favor de la eliminación de la pobreza en la que todos podemos participar y obtener nuestro dorsal:

Como colaborador, aportando fondos. En cada edición nos comprometemos con algunos proyectos que cambian para siempre el futuro de muchas familias en el sur de India. Es muy importante participar para lograr hacer realidad esos sueños.

Apadrinando una vida. Los padrinos y madrasas junto a sus niños/as apadrinados son los auténticos corredores de ultrafondo. Representan la auténtica ultramaratón, donde hay una salida (el momento en que se apadrina), un recorrido (todas las etapas de crecimiento y formación) y una meta (la mayoría de edad y/o independencia del niño/a).

Como Corredor/a. Acompañándonos a correr la Anantapur Ultramarathon. Ser un corredor/a solidario implica mucho más que participar en una carrera: nuestra presencia allí es muy importante, corriendo para hacer visible la realidad que viven las familias de Anantapur y visitando los proyectos que desarrolla la Fundación Vicente Ferrer en el sur de India.

A esta iniciativa solidaria se han ido uniendo poco a poco, en cada una de las ediciones realizadas hasta la fecha, muchos corredores llegados de diversos lugares del panorama tanto nacional como internacional.

Un grupo formado por deportistas de diferentes ámbitos y niveles: desde corredores aficionados hasta runners de reconocida trayectoria. Todos unidos con el objetivo de visibilizar la importante labor que realiza la Fundación Vicente Ferrer en la India y movilizar a las personas de sus entornos para que apoyen y colaboren con el proyecto.





6. Canales y redes del proyecto

- **Web oficial del proyecto:** www.1km1vida.org
- **Página de Facebook:** <https://www.facebook.com/1km1vida/>
- **Página de Twitter:** <https://twitter.com/1km1vida>
- **Canal de Instagram:** <https://www.instagram.com/1km1vida/>
- **Canal de Youtube:** <https://www.youtube.com/c/1km1vida/>
- **Página de Facebook de la FVF en Canarias:**
<https://www.facebook.com/Fundación-Vicente-Ferrer-Canarias-1217806108248558/>
- **Página web de la Fundación Vicente Ferrer:** <https://www.fundacionvicenteferrer.org/es/>

7. Materiales multimedia

Enlaces a varios vídeos de interés, entre ellos el documental completo “*La Carrera de sus vidas*”:

- **Documental “*La Carrera de sus vidas*”:** <https://youtu.be/XZ-rjQVx4oU>
- **Aldea de Yarragunta ayer y hoy (aldea III AUM):** https://youtu.be/bc72e_Wd8LY
- **Colonia de Sundaraiah (aldea IV AUM):** <https://youtu.be/fl30DEzjiYY>
- **Cómo viven los Chenchus (aldeas V AUM):** <https://youtu.be/BwmlFgZT5jU>
- **Mejores momentos AUM 2020:** <https://youtu.be/rbJ9GW3fKss>
- **Encuentros #1km1vida:** https://youtu.be/F4iHUB_ycEU
- **Community Running Day 2020:** <https://youtu.be/oireAmVY-6k>



GRACIAS





1KM1VIDA.ORG